

Rubén D. Castro

DENTISTA



Especialidad en trabajos de oro. Dentaduras artísticas. Extracciones sin dolor.

Oficina. Calle de Piedras. casa de doña María y. de Arce.

Frente a Lizano & Araya.

Cerveza blanca y negra doble

KOLA DOBLE

De la acreditada fábrica

de José Graube-San José

Su agente en este Puerto Francisco Rohrmoser

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Ordenes directas, acompañadas de su importe, atenderán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado

Formas y estilos americanos son mi especialidad

tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

TINTORERÍA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS, S. JOSÉ

Se atienden órdenes de todas partes de la República.

COLORES FIRMES Y BRILLANTES

Carlos Peralta p.

J. Vicente Peralta

Breva americana

Marca registrada según decreto

publicado en "La Gaceta Oficial," Número 38, de

Depósito S 30 de septiembre

en Puntarenas en T de 1903 y com-

la Cia. de Agencis de O probada co-

Costa Rica Ltda. N mo la

T ASSMANN & C

E mejor.

CORRESPONDENCIA

Señor Redactor de "El Pacifico" Puntarenas.

El Corresponsal viajero se marchó de estos lares, donde perdió su dicha y su sociogo, desde que conoció que su esquiya morena no lo ama ni lo amará jamás. Al marcharse me hizo el encargo, para él muy sagrado, de velar por el bien estar de su morena, y yo, á fuer de buen amigo, no me presentaré en casa de esa tirana á ofrecerle mis servicios porque si le digo que voy de parte del viajero es capaz de darme con su puerta en mis narices; pero procuraré que realice pronto un buen matrimonio con el hombre que la haga feliz haciéndola gozar, y á este fin, le aconsejaré que antes de lanzarse á ese mar, para ella desconocido, busque un navío á prueba de naufragios y capaz de soportar, por su calado, su velamen y otras condiciones, todas las tormentas matrimoniales, y sobre todo, que tenga la bodega bien provista y buena la cocina, pues en alta mar no hay nada más infame que sentir hambre ó sed y no poder satisfacerlas. «Es cierto que ese mar tiene sus horas de bonanza: entonces refleja en sus tranquilas aguas la sonisa del cielo, entonces sus corrientes pasan dormidas, entonces sus brisas vuelan calladas para no turbar los secretos del amor, entonces sus días son brillantes, sus tardes apacibles, sus noches colman de felicidad á la pareja conyugal, ¿quién no vive así en eterno idilio? Pero, de qué sirve tanta dicha si la bodega está vacía y la cocina sin fuego? Por eso dicen q' «amor con hambre no dura». En fin, yo seré el oculto protector de esa morena; religiosamente complaceré los deseos de mi amigo, que es todo corazón, todo bondad; como lo demuestra su abnegación sin límites, el sacrificio de su porvenir por la felicidad de su morena.

El amor de mi amigo no lo comprenden los espíritus mezquinos ni las gentes egoístas y vulgares: Amar hasta el martirio á quien nos odia con toda la bilis de su hígado, amar á la que se burla de nuestros sentimientos, amar á la mujer que vive para la dicha de otro, acariciar la mano que nos hiere, bendecir el puñal que nos desgarrar, amar sin esperanza, así es el amor de mi amigo. Y yo, en prueba de mi admiración ante ese amor sublime, velaré por la preciosa vida de su morena.

—También me autorizó para que le enmendara la plana, y yo, con la mayor imparcialidad se la enmendaré; quiero decir, que aplicaré el escarpelo de mi examen á la parte de mis correspondencias que no se ajuste á la verdad de los hechos narrados ó de las cosas descritas, pues el viajero, por seguir los vuelos de su imaginación, muchas veces dió á sus impresiones matices más fantásticos que reales, máxime cuando tuvo la debilidad de enamorarse: entonces si claudicó de lo lindo y dió muchos palos de ciego, como lo verán mis lectores á medida que se vayan penetrando de mis juicios. La verdad es que mi amigo el viajero ya me tenía panzón y fastidiado con su morena, su Pastor y su Juez.

Nadie sabe todavía quien es la gran morena del viajero; de esta vez la curiosidad femenina se ha estrellado.

En Liberia es de admirar el afán, el interés que cada muchacha se toma por saberlo, en las ruedas que ellas forman. En el Kiosko, otros lugares de recreo, se miran mutuamente para descubrir alguna cualidad ó un rasgo fisonómico de la morena; como saben que ésta es de cabellera abundante y negra, de ojos también negros y expresivos orlados de largas pestañas y protegidos por espesas cejas ligeramente arqueadas, de boca regular, de labios carnosos y sonrosados, de bien modeladas manos, de color moreno pálido y también saben que su conversación es ligera y chispeante y que viste con suma pulcritud y sencillez, como saben todo esto, se examinan entre sí, ora parte por parte ora el conjunto.

Ninguna ha logrado descubrir la identidad de la morena, pero ésta existe y la fama de su hermosura se ha extendido por todos los puntos del horizonte guancasteco, así como se extienden las ondas concéntricas cuando suele caer una piedra sobre la superficie del agua tranquila.

Hay quienes aseguren que la graciosa morena no es morena ni es graciosa, que no es airosa ni elegante; se imaginan ver una negrita vulgar cuya conversación entre familia no es ligera ni es chispeante ni tiene nada de espiritual.

Pero los que así piensan están en un error, y yo les aseguro que la morena no es guapa sino guapísima, que derrocha más sal que las salinas del Cabuyal y que al hablar despide más chispas que el foco de una fragua.

Tal es la morena, la que según el decir del viajero, es muy parecida á otra morena porteña que hizo trinar á cierto comerciante apellidado *El Rey de las perlas*.

Este prójimo salió claudicando y malferido de su amorosa aventura; pero él todo lo pierde menos la esperanza—El es un gallo bilico de buenas espuelas....

—¿Para qué censura el viajero la conducta de su Pastor? Por qué no lo deja en paz con su sombrero á la pedrada, su corcel, su sogá y su cutacha?

Es mejor que lo deje con su sotana teñida y su templo indecoroso; que lo deje pidiendo cuentas en su casa de los huevos que pone la buchonsita, la cuijeo, la lempa, la copetona etc; que lo deje interesarse más por la salud de sus ganados y el progreso de su "Mata de Caña" que por el bien y el contento de sus feligreses.

—No sé por qué se empeña también en fastidiar al modestísimo padre Otoyá, si este pobre tiene para rato con la presencia en Filadelfia del doctor Peña, quien en cierta cuestión municipal le ha puesto los huevos á medio, y no digo "las peras á cuatro" porque entre nosotros no se conocen las peras ni los cuartos, y el símil queda bien aplicado.

Está bien que diga que los clientes de su Juez se quejan, unos de retardación, otros de parcialidad, quienes de abandono, quienes de desaseo en la oficina y que ellos en su mayoría están contentos, todo esto está bien porque así es la lin-

manidad; pero no diga que su juez cada día es más gordo y más rosado ¿cómo va á ser eso? es preciso que el viajero respete los años y las canas de su juez

MILCIADES.

Belén, abril de 1905.

EL PACIFICO

FECHA INMORTAL

(ADOPTADO)

Hace hoy cuarenta y siete años que un humilde hijo de la altiva ciudad de Alajuela, un tambor, un erizo, como lo llama la tradición, un héroe y mártir á la vez, JUAN SANTAMARÍA, selló con las cenizas de su cadáver glorioso el triunfo de las huestes costarricenses contra las huestes idómitas del filibusterismo yankee encarnado en William Walker.

Fecha es ésta de inmortal recordación porque ella sintetiza el triunfo de la patria amenazada; de esta patria que no cuenta el número de sus hijos, cuando suena la hora de defenderla, y que se lanza al peligro con ardoroso denuedo, hasta triunfar en la historia, como triunfó JUAN SANTAMARÍA, entre las llamas del incendio, ó hasta triunfar en los campos de batalla, con estrépito pavoroso, como Juan Alfaro Ruiz en Santa Rosa.

Amo á Costa Rica con gratitud acendrada, porque hace veinticuatro años que el jugo de su suelo me alimenta, su sol me ilumina y su aire me vivifica, por eso celebro sus glorias, canto sus hazañas y me descubro reverente ante sus inmortales! Quién sabe si muchos costarricenses no recuerdan con patriótica unción, este día de gloria; quién sabe si el nombre del *Erizo* se haya borrado ya de la memoria del pueblo redimido! Esto es una ley, que si no se cumple siempre, se verifica las más veces; y es porque el hombre pasa como la sombra de la nube que cruza el espacio azul de los cielos sobre la serena faz de un lago dormido! Mañana seremos el cadáver; después un recuerdo enturbiado por el polvo de los sepulcros; y luego el silencio; y siempre las tinieblas y en su fondo el olvido!

Todos se acuerdan de Santa Elena, porque allí murió Napoleón, pocos se acuerdan de San Pedro Alejandrino donde exhaló su último suspiro el Libertador Bolívar. Esa es la humanidad!

En la noche de mi vida, entenebrecida por todos los defectos imaginables, brilla serena y radiosa, más radiosa aún por la oscuridad en que se destaca, la estrella de mi amor, de mi gratitud y de mi admiración hacia lo noble y lo grande. Hago del recuerdo un culto y me avergüenzo de mí mismo, cuando ingrato no enciendo su lámpara sagrada para iluminar la memoria de los géneos cualquiera que sea la jerarquía á que pertenezcan.

Hoy me descubro ante el altar de la historia, en cuyas aras se inmoló el *Erizo*, como me descubrí el 29 de septiembre ante la memoria de Mora, como me descubrí el 3 de octubre ante la memoria de Cañas!

Mártir sublime! yo te saludo! La Patria te bendice y la Historia te consagra y adora!

Puntarenas, abril 11 de 1905.

S. JARAMILLO

SECCIÓN POLÍTICA**DISCURSO**

Pronunciado por el Coronel Don J. Joaquín Reles, en el acto de su presentación al "Club del Pueblo".

Señores:

Muy honrosa me es la presentación que el apreciable caballero don

Manuel Alvarez, me ha hecho ante vosotros para que os dignéis aceptarme en vuestra numerosa agrupación política. Orgulloso me siento de ser vuestro compañero y amigo porque en el corazón del pueblo es en donde se hallan reunidas todas las virtudes; porque en el corazón del humilde hijo del trabajo está sintetizado todo cuanto grande, todo cuanto bello, todo cuanto bueno ha creado ese Dios invisible que gobierna al universo. Queréis encontrar un padre amante y cariñoso? buscadlo en un hijo del pueblo. Queréis un esposo tierno y fiel? buscadlo en un hijo del pueblo. Queréis un amigo sincero? pues lo encontraréis también en un hijo del pueblo.

Deseáis un corazón leal, enemigo del interés, del engaño y de la ruindad? allí lo tenéis en el humilde obrero que con el sudor de su frente, santifica el pan de cada día con que se alimenta él y su familia.

La casualidad, esa madre universal de los acontecimientos humanos, esa creadora invisible que tiende su mano sobre todo ser, me ha traído al lado de vosotros, en momentos en que lucháis con la luz de la inteligencia, por colocar en el sólio presidencial á un ciudadano que sepa corresponder á vuestras nobles aspiraciones—Yo estoy con vosotros y estoy resuelto á acompañaros y á luchar en pro de vuestra justa y legítima causa, hasta que salgamos victoriosos en los comicios electorales.

Yo, pobre proscrito por mis ideas libres, he encontrado generosa acogida en este hospitalario país y quiero corresponder.

Con el corazón oprimido por la más mortal de las nostalgias llegué á estas poéticas y risueñas playas que convidan al deleite y al amor; pero tuve la fortuna de encontrar amigos y una amargura, un dolor moral que puede depositarse en el cariñoso pecho de un leal amigo, ó de una mujer querida, pierde indudablemente su intensidad, se aminora, se temple, llegando á veces á ser un dulce dolor.

Quisiera que en estos momentos brotaran de mis ojos esas palabras llamadas lágrimas, esa elocuencia muda que expresa ya el dolor, ya la alegría, ó la gratitud de un modo sublime, para demostraros la grata emoción que en este momento me domina y la simpatía que me inspiráis todos vosotros.

Hace tiempo que bogo en busca de un horizonte que siempre retrocede, y aquí abrigo la dulce esperanza de encontrarlo. ¡Ojalá así sea!

El hombre es cosmopolita, tiene el mundo por patria y quién sabe si en la bella Costa Rica, encontraré el ideal que persigo!

Señores, amigos y compañeros, luchemos, pero luchemos en terreno firme llevando por norte nuestro honor y por principio la mayor moralidad posible. Nada de personalismos, nada de insultos para nuestros adversarios políticos, porque son nuestros hermanos y si ellos descienden, nosotros colque-monos en el hermoso pedestal que engrandece á los hombres, y desde allí miremos con ojos de conmiseración á los ruines y á los débiles. El hombre fuerte y de corazón sano jamás provoca, cuanto más hace, y eso impelido por una fuerza que le obliga irremisiblemente, es defenderse si se ve atacado. ¡Qué hermoso espectáculo el de una agrupación política que lucha y vence con la palabra y la razón! ¡Qué espectáculo tan triste y vergonzoso el de aquel que abofetea y hiere, queriendo vencer con la fuerza bruta!

Cada uno de los seres humanos, está obligado á practicar el bien para sus semejantes—Sólo el bien es cierto—Sin él no hay acción.

MGL. H. CESPEDES

Ha recibido para la Semana Santa Verdaderas novedades en artículos para señoras, caballeros y niños

Además, teniendo una fuerte existencia en mercaderías de todas clases, está resuelto á vender muchos artículos á menos de lo que cuestan, ya sea por mayor ó al menudeo.

Puntarenas, 15 de marzo de 1905.

PARTIDO DEL PUEBLO ZUÑIGUISTA

La oficina de esta agrupación política quedará abierta todos los días hábiles de las 8 á las 10 a.m. y de las 12 á las 4 p.m.

Puntarenas, abril 3 de 1905.

JUAN SUÑOL

2º Presidente.

LAMPARAS de ALCOHOL**REFORMADAS**

— EN LA —

Nueva Ferretería de Miguel Macaya & Cía.

Las hay en las formas que se deseen, y con repuesto de camisa

— GRATIS —

Arañas y lámparas para luz incandescente y toda clase de útiles eléctricos

San José, marzo de 1905.

AZUCAR

DEL

"INGENIO NICOYA"

Dé hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Felipe J. Alvarado & Ca..

Guardia & Esquivel

Puntarenas, Noviembre de 1904.

ALBERTO FAIT & Co.

Almacén al por mayor--Puntarenas

Llegaron trapiches, pailas, yunque, prensas, tornillos, alicates, compases, martillos para mecánicos, un surtido completo de herramientas de carpintería. Desgranadoras de maíz, fierro y acero en barras, palas, picos, macanas y sachos.

Hachas y machetes collins

Se ha renovado el surtido de abarrotes, Carnes conservadas, petit-pois, quesos de bola, Vinos italianos y franceses, licores de varias clases

Somos los únicos agentes del famoso Cognac Girad, tan afamado, y premiado en varias Exposiciones—

PROBARLO PARA CONVENCERSE

Casino de Puntarenas

El cliente que el 10 de cada mes no haya cancelado sus VALES, no se le permitirá firmar nuevos.

Puntarenas, marzo 3 de 1905

C. GUELL

Adm.

verdaderamente noble. El bien es el fin y el objeto de la vida más lleno de dulzura; y la conciencia y la satisfacción de una buena y generosa acción, nos proporciona el más santo y puro de los gozos, porque el bien no va acompañado ni de remordimientos que tanto mortifican, ni de desengaños amargos que tantas lágrimas arrancan del corazón. El hombre no es esclavo y en el ejercicio de su libre albedrío, debe dirigir sus acciones de manera que produzcan bien y no mal.

Todas, pues, nuestras acciones, todos nuestros trabajos en la actual lucha electoral, deben llevar el sello de la desencia; así daremos a nuestro candidato la honra que merece y ganaremos mayor número de adeptos.

Nuestro candidato don Tobías Zúñiga Castro, está muy por encima de los demás que se postulan, por sus altas dotes intelectuales, por su civismo reconocido y su candidatura es simpática, no solo para la mayor parte del pueblo costarricense, sino también para las demás secciones de Centro América, en donde se le tiene en gran estima por su asendado patriotismo—no hay pues, que manchar las altas dotes de tan ilustre patricio, haciéndole de la propaganda cuestiones personales.

Mi deseo, compañeros y amigos, es el triunfo de nuestra causa; y que lo obtendremos no hay que dudar, si sabemos hacer política: dignaos aceptar mi pobre excitativa y decir conmigo ¡viva el candidato del pueblo don Tobías Zúñiga Castro!

DIJE.

Efemérides de Costa Rica

Durante la dominación española
ABRIL

Día 10—1781—Se dispone el Cabildo de Cartago para dar al siguiente día posesión del cargo de gobernador a don Juan Flores.

Día 11—1742—Se terminan las obras del fuerte de San Fernando en Matina.

INFORMACION

Por si acaso

El sábado próximo pasado, al anochecer, llegó aquí en tren expreso el caballero don Emiliano Padilla, 2º Agente Pral. de Policía de San José.

Trajo la misión de recabar lo que hubiese en relación al gran depósito de dinamita, tubos y mecha, complemento de aquella, que fué encontrado casualmente, en una pobre vivienda de la señora Guadalupe Peña, de lo cual ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Es la creencia general, que en ello no hay la más lijera sombra de premeditado designio malévolo, por más que si haya habido temeridad incalificable al guardar, parece que desde hace mucho tiempo, tal depósito de sustancias tales, en sitio tal.

El dueño, según se sabe, era un señor Peña, ha tiempo difunto y la guardadora actual, parece que no se daba cuenta ni de lo grave del peligro que corría, teniendo, sin gran precaución, un depósito tan destructor.

Su origen se ignora aún.

El señor Padilla regresó hoy para la capital.

¡Descanse en paz!

A las 7 p. m. de ayer falleció en esta ciudad Doña Petronilla V. de

Ravelo, anciana apreciable por sus bellas cualidades y muy querida de toda la sociedad puntarenense.

A las 8 a. m. de hoy se verificó la misa de cuerpo presente, a la cual concurrieron muchísimas personas de lo más distinguidos, y a las 12 un tren expreso condujo el cadáver a Esparta, donde ya descansa.

A la digna familia McAdam, de que era abuela materna, así como a los otros miembros de su dilatada familia, les enviamos nuestras frases de condolencia.

Resolución Judicial

En la causa que por hurto y estafa en perjuicio de Enrique Clare y otros, se les siguió a Celestino Rodríguez y José J. Paco, el Juez de 1ª Instancia absolvió a Rodríguez y condenó a Paco a dos años de presidio interior menor en su grado medio.

Semana Santa

Para asistir a las procesiones sin que los zapatos nos aprieten los callos, hay que comprarlos en la Tienda de Calzado de Juana de Huete, que ha rebajado sus precios y tiene magnífico surtido.

Los que viajan

En el vapor que probablemente llegará mañana del Norte, partirá a Panamá, por pocos días, nuestro estimado amigo el joven Coronel don Roberto Payán.

Que tenga muy feliz viaje y que regrese cuanto antes.

—Con dirección al Norte saldrán en el próximo vapor, el comerciante de esta plaza don Silvestre Darce, acompañado de su estimable señora, a pasar en León (Nicaragua) la próxima Semana Santa.

Que la pasen felices.

—En busca de salud está entre nosotros, hace ya algunos días, el estimable amigo don Rafael Vargas, comerciante de la capital, a quien acompaña su señora esposa.

Casi completamente restablecido se encuentra ya, por lo cual lo felicitamos.

Sermón perdido

Kilométrico es el artículo que con el título *sermón para los vecinos* ha enderezado contra nosotros el editorialista de *La República General* don Rafael Villegas.

Desgraciadamente para él, ha sido su largo sermón, sermón perdido, pues de puro elevado, de puro grandioso, de puro "ilustrado, y culto" no lo entendimos nosotros los de *la prensa vil*.

Encontramos allí "su alma que se levanta serena del confesionario sencillo erigido dentro su pecho, ante el cual (¿el pecho?) la posterna para que solicite justicia y consejo de esa sacerdotiza augusta"—¿Cual?

¡Nada! Que no es posible que lleguemos a comprender "los bebés de la prensa", la sublime elocuencia del *Sermón de la montaña*.

¡Parece mentira!!!

Mercedes López Medina, coautor del asesinato de la Pitaya, por cuyo crimen se encuentra en la cárcel, y que resultó ser un reo por lesiones graves que desde hace un año tiene proveído auto motivado de prisión, cuando supo lo que a ese respecto dijimos, exclamó:

"Parece mentira, pero si las autoridades de entonces me hubieran capturado, ya estaría desquitando mi condena, quizás mi hermano no

AL SIGLO NUEVO

LA CERVEZA

Schlitz,

EL JEREZ DOBLE PALIDO de Carmona y López, muy superior y más barato que el de Gilbey, y los CIGARRILLOS "COQUETAS", pectoral y algodón, son ESPECIALIDADES que se recomiendan solas y se encuentran en todas partes.

A. HERRERO & Co.

SAN JOSE-COSTA RICA

AZUCAR

DEL

INGENIO TEMPISQUE

— DE —

FEDERICO SOBRADO

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

JIMENEZ CASINO DE PUNTARENAS AGUILAR

En este ya famoso establecimiento, puede atenderse, de modo satisfactorio, toda orden que reciba para arreglar cuanto se refiera al ramo de cantina, para matrimonios, bautizos ó bailes, incluyendo magníficos sorbetes, muy fina tostelería, frescas y sabrosas frutas cristalizadas, lo mismo que un gran surtido de dulces, como turrones, jaleas, etc. etc.

Cuenta para esa clase de servicios, con un cantinero experto y práctico en el ramo.

JIMENEZ & AGUILAR

Al buen gusto portañeo

La zapateria de Alfonso Ocampo acaba de recibir el más completo surtido de materiales, lo cual la pone a la altura de los mejores talleres de su ramo, y en condiciones de complacer hasta al cliente más delicado.

Que se acabe ese lujo de pedir a la capital calzado, que ni en su forma, ni en su clase superan al que sale de este taller.

Situada al lado de la Farmacia Univesal.

Puntarenas diciembre de 1904.

Tiro mortal

Así se llama el agradable específico para matar lombrices, que acaba de recibir la *Farmacia Universal*. Es una preparación americana de sabor agradabilísimo, que los niños toman como el mejor dulce, y sus resultados son maravillosos.

Esta Farmacia continuamente está recibiendo artículos de gran importancia para sus favorecedores. Ensayad este nuevo específico.

RESTAURANTE ITALIANO

Servicio pronto y esmerado a toda hora del día y de la noche

T. RAFFO,
Propietario

VENDO

Un pailebot, tres lanchas grandes y tres máquinas de bucear con sus manijas respectivas.

Puntarenas, marzo de 1905.

F. de P. Amado

sería criminal no habría un cadáver más!

El confiesa que nadie le ha dicho palabra de ello y que no sólo ha estado en este puerto, sino en la cárcel, llevado por ebriedad, saliendo después de juzgado por la Agencia Principal de Policía.

Dato estadístico

Café embarcado desde el 25 de febrero hasta el 1º de abril inclusive.

Para California:
En oro 13,778 sacos
« pergamino 2,037 «

Total 15,815 sacos
Antes 12,566 «

Toda la cosecha 28,381 sacos

Para Europa y E. E. U. U. vía Panamá:

En oro 1,068 sacos
« pergamino 476 «

Total 1,544 sacos
Antes 20,166 «

21,710 sacos

A Valparaíso: 200 sacos oro.

Total embarcado de esta cosecha 50,291 sacos café.

LICITACION

Se convocan licitadores para el trabajo de las reparaciones que deben hacerse en la "Casa de Agua" situada en el Mercado de esta ciudad, las cuales consisten: En quitar las basas viejas y cambiarlas por nuevas dejándolas al mismo nivel ó altura que tienen las que no deben cambiarse.

Enderezar la casa, que fué desplomada con motivo de los temblores.

Cambiar las alfajillas y demás maderas que se encuentren en mal estado, así como trastejar la casa y amarrarla con mezcla.

El trabajo debe darse concluido antes de un mes.

Las demás condiciones se darán en esta oficina.

Las propuestas se abrirán en esta oficina el 18 del presente mes y se dirigirán al suscrito así: "Propuesta reparación Casa de Agua" y se aceptará la que más convenga ó ninguna si no satisface.

Gobernación de la Comarca de Puntarenas.

Uladislao Guevara.

Puntarenas, 10 de abril de 1905

¡LLA MAR!

ANTIGUA CASA RAFFO. — EN LA PLAZA

Establecimiento de licores y restaurant

SERVICIO ESMERADO, ASEO, BUEN TRATO Y PRONTITUD

Barbería y Sastrería

DE ENRIQUE CORTEZ EN LIBERIA

Con el fin de compalcer á mi clientela, han llegado á mi taller excelentes casimires y un surtido completo de telas, lo que pongo á la disposición del público.

Pasad á hacer una visita y os convenceréis

AL COMERCIO Y PUBLICO EN GENERAL

La agencia de embarque y desembarque, establecida en Bebedero el año de 1897, atenderá, como de costumbre, á toda consignación y comisión que se me confie. Puntualidad y esmero en las mercaderías que se me encomienden &

VENDO CEDRO Y CAOBA

Bebedero, 28 de enero de 1905.

S. ARAUZ.

No más pálidos, no más débilés

El "Licor de Sangre", medicina de patente francesa, cura la debilidad nerviosa, sustituye la palidez por hermoso color de rosa.

Probadla los que padeseis de anemia, clorosis, ó dispepsia nerviosa. Los sudores nocturnos se curan inmediatamente con esta medicina.

La Farmacia Universal, es la importadora y agente de ella en Costa Rica.

BOTICA CENTRAL

DE

Cárdenas Hermanos & Compñia

OFRECE A SU CLIENTELA

Drogas y productos químicos importados directamente de las mejores fábricas de Estados Unidos y Europa.

Precios los más bajos de la plaza.

Se atienden pedidos de todas partes.

Consultas diarias por el doctor don Adán Cárdenas.

de 8 á 11 a. m. } Gratis para los pobres.
de 1 á 5 a. m. }

Especialidad en el despacho de recetas.

Puntarenas 15 de diciembre de 1904.

La Barranca

FABRICA DE JABONES DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Próspero Pinel &—

—&+ Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS — REP. DE C. R.

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

PINEL, HERMANOS,

APARTADO núm. 113 — PANAMÁ. — REP. de PANAMA.

THOMAS SCOT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas

Enero de 190

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Abril de 1905

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO			SERVICIO DE PUNTARENAS A PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolsón	Fechas	Salidas de		Fechas	Salida de		
				Punts.	Bebedero. Manzillo		Puntnas.	Pto. Jesús	
Lunea 3	7 a. m.	3 p. m.	Miérts. 5	8 a. m.	3 p. m.	7 p. m.	Juevs 13	2 a. m.	8 a. m.
Viernes 7	10 p. m.	6 a. m. del 8	— 12	2 a. m.	9 a. m.	1 p. m.	— 27	3 a. m.	9 a. m.
Lunes 10	12 p. m.	8 a. m. del 11	— 19	8 a. m.	3 p. m.	7 p. m.			
Viernes 14	3 a. m.	11 a. m.	— 26	2 a. m.	9 a. m.	1 p. m.			
Lunes 17	6 a. m.	2 p. m.							
Sábado 22	10 a. m.	6 p. m.							
Lunea 24	12 p. m.	8 a. m. del 25							
Viernes 28	3 a. m.	11 a. m.							

OBSERVACIONES

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa.—No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete.—Los pasajes vendidos abordo pagarán 50 % de recargo.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA

de pasajes y fletes

Pasaje á Ballena y Bebedero y Ptº Jesús 2-00
» Manzanillo..... 1-00
Niños menores de 10 años, medio pasaje

Por quintal de carga á Ballena y Bebedero, 0-50
« « pie cúbico « « « « « 0-25
« « garrafón lleno 0-50
« « « vacío 0-15
« quintal carga á Manzanillo 0-40
« cada montura 0-25

LA EMPRESA